
“体験からの学び①”(味覚の授業 心・仲間・頭が元気） 

 11月11日、５・６年生が家庭科の学習として「味覚の授業」を受けまし

た。メイン講師は、季節料理「湖粋」の佃義也さんでした。授業の目標を、

第1は「味覚用食品を実際に試食することで五味について体験

的に学ぶ」こと。つまり、味の基本となる4味（「塩味」「酸

味」「苦味」「甘味」に加え、第5の味覚である「うまみ」に

ついて教わり、味覚を意識し、食の楽しみを学ぶこと。そして

第2として「講師の方との交流を通して、自分の夢や希望、将

来の姿について考える機会にする」こととしました。 

＜こどもたちのふりかえりから＞  

「１日のほとんどが仕事だということを知りました。１０年やったけ

どやめたいと思わなかったそうで、すごいなと思いました。わたしも

佃さんみたいに料理人になりたいと思いました。」「いろんなものを

鼻をつまんで食べたら何にも味がしないのに、鼻をつままなかったら

味がして、鼻と舌ってすごいなと思いました。」「鼻をつまむと味が

ちょっとだけなくなるのはウソだと思っていました。けれど、味覚の

実験で本当だとわかり、びっくりしました。」 

「佃さんのつくられたお汁はとてもおいしく、心までがあたたまり

ました。ぼくも将来は夢中になれる仕事についてみたいです。機会

があったら、佃さんのお店にも行ってみたいです。」「佃さんのお

話を聞いて、僕の夢が広がりました。」「すごいなと思ったこと

は、やめたいと思ったことはないと言っていたことです。自分に

ぴったりな仕事を見つけるのは難しそうなの

に、続けたいと思うほどぴったりな仕事を見

つけていて、私もそんな仕事を見つけたいな

と思いました。」「私もいやなことからは逃げていたけど、今やっている

バスケは夢中でできます。佃さんに『にげても…』と言われ、とてもうれ

しかったです。私が一番驚いたことは、ほぼ毎日仕事をしていてすごいな

と思いました。私も佃さんのようにがんばりたいと思うことができました。」「佃さんが小さい

ころやっておけばよかったこととして、勉

強をあげられていて、これから私もたくさ

ん勉強しようと思いました。」「今、バス

ケをやっていますが、やめたいと思ったこ

とは一度もありません。ぼくも佃さんのよ

うに、あきらめずにがんばりたいです。」

「人生はやり直すこともできること、時に

は方向転換してもよいとわかりました。ぼ

くも佃さんのようになりたいです。」 
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“体験からの学び②”(学習発表会 全部が元気） 
 10月30日、学習発表会を

行いました。今年は、全校

（児童も職員も）での取組と

して、劇と音楽の発表をしま

した。“いも太郎”のストー

リーで、協力することの大切

さ、気持ちよさも表現できた

らと考えました。 

 当日は、こどもたち一人一人が力強く発表する姿を見ていただけたのではと思っています。地

域の方々からも、「よかったよ。」「すてきでしたよ。」とお声をかけていただきました。今回

は保護者の皆さんの感想でふりかえってみようと思います。 

「連合音楽会の発表も素敵でしたが、大野小学校での発表も素敵でした。少し慣れた様子で、余

裕もあったのかニコニコ笑顔で演奏している姿が見られて、うれしかったです。」「連合音楽会

もすごくよかったですが、今回はその時よりもすごくよかったです。」「歌はとってもきれいな

声で出すことを教えてもらったり、合奏も楽しく合わせることを学んだりできたと思います。」

「全員での劇、よかったです。しかも今までにないパターンでこれからも楽しみになりそうで

す。先生方も一団となって楽しませてもらいました。が、やはり各学年ごとの発表でないさみし

さもありました。」「当日の発表をとても楽しみにしている様子でした。発表ではたくさん練習

したことが伝わってきたので、こちらもうれしい気持ちでいっぱいになりました。」「高学年の

頼もしい姿や、低学年の大きな声でがんばる姿がとてもすばらしかったと思います。わが子も昨

年と比べると、大きな声も出ていて音楽を楽しんでいる姿を見て、成長を感じ嬉しく思いまし

た。」「１年生はともてかわいくて、で

も大きな声で堂々と発表していてすごい

なと思いました。全員で発表することで

各学年のよさもわかり、高学年になるに

つれてさらに堂々と下級生を引っ張る姿

があり、素敵でした。」「家でたくさん

練習していました。本番で頼もしく発表

する姿に感動するほどでした。演奏曲は、もともと好きな歌でしたが、今回もっと好きになり、

家族の思い出の曲になりました。」「一人一人が大きな声で発表し、また思い切って演奏する姿

に、涙が出そうになりました。」「本当によい学習発表会だったので、これが最

後だと思うと、少しさびしいです。」「こどもたちの力を引き出して発表してい

ただけたことに感謝いたします。」 

「学習発表会もみんなで劇ができるのは小さい学校ならでは！ 短い時

間でもよくできていたと思います。」「１～６年生、育ちや個性の違う

こどもたちのご指導は大変ではなかったかと思いますが、発表できたこ

どもたちの表情は大満足でした。これで一つ、自信になったと思いま

す。」「先生方の工夫いっぱいの劇は温かく、こどもたちのよさや成長
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をたくさん見ることができ

ました。」「全校での取組

は初めてだったとおもいま

すが、先生もこどもたちも

と て も 楽 し そ う に し て い

て、とても感動的な劇でし

た。見ている私たちも胸が

熱くなりました。これが小

規模校のメリットなのかなと思いました。劇を見たら、疲れが吹っ飛びました。劇の中に音楽も

入り、とても華やかで素敵でした。一体感が感じとれたのも先生方のお

かげです。また、見たいな～と思いました。」「全体がよくまとまって

いて、大野小らしさ全開でした。小規模校ならではの発表会だったと思

います。」「先生方も一緒に、まさに大野小が一体となって、音楽に劇

に取り組んでいただいている様子に、感謝、感激でした。家でも練習し

ていたので、その過程や成長も感じられた発表会でした。」「人数が少

ないことを感じさせないくらい全員が迫力のある合奏と素敵な歌声を披露していて感動しまし

た。何よりもこどもたち全員が笑顔ですごくいい表情をしているのが印象的でした。大野小、ほ

んとに素敵です。」「来年は

小学校最後の発表会、思いっ

きり楽しんでほしいです。」 

「おいもパーティーには、保

育園の先生も来てくださり、

こ ど も も う れ し そ う で し

た。」「みなさんに喜んでい

ただけてよかったです。」「おいもパーティー、地域の方々にも喜んでもらえたと思います。楽

しい１日になりました。」「さつまいも料理、おいしかったです。こどもたちがつくる料理を食

べる機会はなかなかないのでとても新鮮でした。」「親子活動、中心になって準備していただい

た方々、ありがとうございました。」 

 「学年や地域のつながりを大切にして

くださり、ありがとうございました。」

「地域の方と触れ合える場もあり、久し

ぶりに“大野”を感じました。」「最後

のみんなで輪になったさつまいもパー

ティーも、今までにないことで、他の保

護者や地域の方とお話ができてよかったです。」「こどもたちもたくさんの方に見てもらえてう

れしかったと思います。他のお子さんとも話ができて、楽しく過ごすことができました。」 

 このような一日を過ごすことができたのも、午前中から共に活動していただいた保護者の皆

様、日頃からお世話になっている大野地区をはじめ、関係機関の方々のおかげであります。ご指

導、ご支援、ご協力に感謝申しあげます。ありがとうごさいます。今後とも、私たちにお力添え

をいただけますよう、よろしくお願いいたします。 
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＜11月＞ 

18日（月）教育相談期間（～29日） 

19日（火）全校朝礼 

      湖北中校区人権教育訪問指導 

      （本校）※下校時刻14:45 

20日（水）クラブ活動 

21日（木）生活点検期間（～27日） 

      読み語り 

22日（金）湖北白鳥学園教育推進会議 

（湖北中 16:00～中学生を交えて） 

25日（水）校内研修 ※下校14:40 

26日（火）大野っ子タイム（人権集会） 

27日（水）委員会活動 ストーリーテリング 

28日（木）ミニ図書祭 

 

＜12月＞ 

 ３日（火）５・６年 県学力調査 

 ４日（水）委員会活動  

 ５日（木）読み語り 

      異校種体験（城西幼保園 石築先生来校～6日） 

10日（火）個人面談（～12日） 

      湖北白鳥学園あいさつ運動（～11日） 

13日（金）SC来校日 

17日（火）３～６年 書初め教室 

18日（水）クラブ活動 

23日（月）地区児童会※給食後下校 

24日（火）給食最終 ※給食後下校 

25日（水）２学期終業式 ※午前中授業 

中1生母校訪問（公民館行事 ６年参加） 

28日～1月3日 学校閉庁 

 

＜１月＞ 

 ８日（水）３学期始業式 ※午前中授業 

 ９日（木）給食開始 ※給食後下校 

□10/11（金）湖北白鳥学園教育推進会議主

催の駅舎清掃を行いました。今年度から平日

開催となりましたが、都合のついた児童とそ

の保護者と関係職員が参加しました。この活

動は湖北中の生徒と保護者の間で始まった活

動だそうで、大野地区では広く小学生や地域

の方にも参加いただきながら続けられてきま

した。今年は平日開催になったことから、中

学生は朝日ヶ丘の駅を列車の待ち時間に行

い、同日に３駅（津ノ森駅・秋鹿町駅・松江ｲ

ﾝｸﾞﾘｯｼｭｶﾞｰﾃﾞﾝ前駅）で小学生等が活動しまし

た。駅舎内外や外壁の蜘蛛の巣とり、埃と

り、駅舎付近の草取りなどに３０分間取り組

みました。わずかな時間ではありましたが、

気持ちがすっきりとしました。ご協力をあり

がとうございました。 

 なお、参加者には一畑電車株式会社様より

飲み物をいただきましたことをお知らせして

おきます。 

お世話になりました！ 
ありがとうございます！ 

□ご協力をありがとうございます。 

 ベルマークは武藤様（古志原町）と、金坂

様（津ノ森）より、使用済インクカートリッ

ジはサンラポーむらくも様よりいただきまし

た。感謝申しあげます。 

＜学習の様子＞ 

6年修学旅行 

「出発式は日の出時刻！」 
  式の間に明るくなりました。 

３・４年学活 
「SCの教育プログラム」 
“南極探検、持っていきたい物３つ” 

１年国語☞ 
「自分たちで学習を進めるよ！」 


